



REQUIERE PLAN DE NEGOCIOS CREÍBLE

Pemex, factor de riesgo para la economía: BdeM

ISRAEL RODRÍGUEZ

Los integrantes de la junta de gobierno del Banco de México consideraron que los retos financieros que enfrenta Petróleos Mexicanos (Pemex) constituyen un factor de riesgo para la estabilidad macroeconómica del país, ya que una degradación en la calificación de su deuda podría aumentar no sólo el costo de la deuda soberana, sino también el de la deuda del sector privado.

De acuerdo con la minuta número 66 de la reunión de la junta de gobierno del Banco de México, se reveló que uno de los miembros de la junta advirtió que esto afectaría a las empresas y hogares, encareciendo la inversión pública y privada, así como el gasto en general.

Se alertó sobre una eventual degradación de la calificación crediticia de la petrolera que podría conducir a una revisión de la calificación de la deuda soberana del país, lo que ocasionaría una disminución en la disponibilidad de recursos financieros para la economía, ocasionando episodios de volatilidad en los activos financieros mexicanos, así como ajustes significativos en portafolios de inversión.

Al respecto, un integrante alertó que la deuda de Pemex tiene una participación importante en los portafolios de diversos inversionistas institucionales dedicados a economías emergentes, y que mantienen exposición a una amplia gama de activos mexicanos.

Se consideró que ello podría llevar a una disminución de la actividad económica y, eventualmente, a

un deterioro de la cartera de crédito de los bancos comerciales.

En este sentido, la mayoría destacó el posible anuncio de un apoyo a Pemex del gobierno federal.

Algunos coincidieron en que dicho apoyo podría mejorar la perspectiva a corto plazo de la empresa, pero la mayoría puntualizó que este debe atender primordialmente los problemas estructurales de la empresa fortaleciendo su capacidad de generación de valor a mediano y largo plazos mediante un plan de negocios creíble y funcional.

Se encarecerá el crédito: HR Ratings

Por separado, Fernando Montes de Oca, director general de la calificadora HR Ratings, reconoció que una eventual reducción en la calificación de la solvencia crediticia de Pemex, tendría como efecto un aumento en el costo del financiamiento.

Entrevistado en el contexto del foro Finanzas Sustentables MX19, se refirió a las repercusiones para las personas de una posible degradación en la calidad crediticia de la petrolera: "Aterrizando poco a poco cómo funciona el tema de financiamiento, cuando se tiene una reducción en la calificación tradicionalmente hay un incremento en el costo del financiamiento".

Eso se aterriza a nivel soberano, luego tradicionalmente toca a nivel corporativo y habría que ver en la economía real cuál es el impacto del incremento del costo de financiamiento. "Seguramente hay una relación pero no podría decir en qué tamaño".